

Nouvelles en BREF

LE TRAVAIL DES ENFANTS : UNE NOUVELLE CONVENTION RÉJOUIT LE CANADA

Le Canada se réjouit du consensus international sur une nouvelle convention concernant l'interdiction et l'élimination des pires formes de travail des enfants. L'accord est survenu lors de la Conférence générale de l'Organisation internationale du travail, une agence spécialisée des Nations Unies qui a son siège à Genève et dont le Canada est membre.

Le but de cette convention est de protéger les enfants contre les pires formes de travail. Celles-ci comprennent l'esclavage ou autres pratiques similaires tels la vente et le trafic d'enfants, la servitude pour dette, le servage et le travail forcé ou obligatoire, dont le recrutement forcé ou obligatoire d'enfants pour servir dans les conflits armés. La convention vise également à les protéger contre l'utilisation, la fourniture ou l'offre d'enfants pour la prostitution, pour la production de documents ou de films pornographiques, pour des spectacles pornographiques ou pour des activités illicites, comme la production ou le trafic de drogue, ainsi que contre le travail qui, de par sa nature ou les circonstances dans lesquelles il est exécuté, est susceptible de porter atteinte à la santé, à la sécurité ou à la moralité des enfants.

Le ministre des Affaires étrangères Axworthy s'est déclaré particulièrement heureux que la nouvelle convention fasse expressément mention de l'état lamentable des enfants dans les conflits armés, l'une des grandes préoccupations du programme de sécurité humaine du Canada.

LA SÉCURITÉ HUMAINE : UN DÉFI EST LANCÉ À L'ASEAN

Lors de réunions de l'Association des nations de l'Asie du Sud-Est (ASEAN) à la fin de juillet, le ministre Axworthy a exhorté ses homologues à travailler en faveur d'un accroissement de la sécurité humaine en Asie. Le ministre participait au 6^e Forum régional et à la 32^e Conférence post-ministérielle de l'ASEAN qui se déroulaient à Singapour.

« À l'heure où la situation semble s'améliorer progressivement au plan de la

crise financière en Asie, il est temps de se pencher sur d'autres questions de sécurité humaine qui peuvent influencer sur la paix et la stabilité en Asie », a déclaré le ministre Axworthy.

Après ces rencontres, le ministre s'est rendu à Bangkok pour une série d'entretiens avec le ministre thaïlandais des Affaires étrangères, Surin Pitsuwan, et le vice-premier ministre, Bhichai Rattakul. « La Thaïlande vient d'adhérer à la Déclaration de Lysøen, qui prévoit un plan d'action commun en ce qui concerne les questions de sécurité humaine. Ce faisant, elle est devenue notre partenaire clé dans la région pour faire progresser ce dialogue », a affirmé M. Axworthy.

LE CANADA VA ACCÉLÉRER LA LUTTE CONTRE LES DROGUES EN ASIE DU SUD-EST

Pendant qu'il était à Bangkok, le ministre Axworthy a annoncé que le Canada est prêt à adoucir les restrictions sur les contacts avec le Myanmar afin de se joindre aux efforts conjoints de l'ASEAN et d'autres pays dans la lutte contre la production et le trafic illicite des drogues dans la région.

« Nous avons une politique très restrictive envers les contacts directs (avec le Myanmar). Le gros problème... c'est que toute discussion sur les drogues doit inclure le Myanmar. Nous avons donc décidé que nous serions prêts à rétablir le contact avec les Birmans sur cette question. »

Le Myanmar est considéré comme l'un des principaux fournisseurs mondiaux d'héroïne. Il fait partie du célèbre « Triangle d'or » (avec le Laos et la Thaïlande), région reconnue pour sa production de drogues illicites. « Quelque 90 p. 100 des drogues dures qui entrent au Canada proviennent de cette région. Nous avons donc un intérêt direct dans cette affaire », a déclaré M. Axworthy. Le but de l'ASEAN est de débarrasser la région de tout narcotique d'ici 2020.

SYMPOSIUM SUR LES DROITS DE LA PERSONNE

Le Canada a été l'hôte, avec la Chine et la Norvège, du deuxième Symposium plurilatéral sur les droits de la personne à Qingdao, en Chine, à la fin de juillet. Les discussions ont porté sur quatre sujets : la mise en application du Pacte international portant sur les droits politiques et civils et du Pacte international concernant les droits économiques, culturels et sociaux; les droits des minorités; les droits dans le domaine du travail; la liberté d'expression. Quelque 14 pays de la région ont également participé à titre d'observateurs.

De faire remarquer le ministre Axworthy, « La participation de la Chine au Symposium, particulièrement en tant que l'un des hôtes de celui-ci, représente un progrès dans les efforts mutuels consentis pour étudier et élaborer des initiatives propres à donner une meilleure compréhension des normes internationales en matière de droits de la personne et à favoriser leur mise en oeuvre ».

ÉVÉNEMENTS HÉMISPHERIQUES JEUX PANAMÉRICAINS

Plus de 5 000 athlètes provenant de 42 pays ont participé aux Jeux panaméricains qui se sont déroulés à Winnipeg du 23 juillet au 8 août. Le président de l'Association des sports Pan Am, Mario Vasquez Rana, a affirmé qu'il s'agissait des « meilleurs jeux jamais tenus ». Ce furent certainement les meilleurs jeux pour le Canada qui a remporté 196 médailles. Le Programme culturel international du MAECI a commandité un Carnaval des Amériques durant les Jeux, qui a mis en vedette les Neville Brothers, la troupe amériquienne Hoop Dancers, Janet Bunnett and the Spirits of Havana, ainsi que Jimmy Cliff. Plus de 60 000 personnes ont assisté à ce spectacle qui célébrait la diversité culturelle de la région.

CONFÉRENCE DES ÉPOUSES DES CHEFS D'ÉTAT ET DE GOUVERNEMENT DES AMÉRIQUES

Les thèmes de cette conférence, qui se déroulera à Ottawa du 29 septembre